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SI RICORDA A TUTTI I SOCI CHE SONO DISPONIBILI IN SEDE I BOLLINI 
PER IL RINNOVO DELLA TESSERA ASSOCIATIVA. CHIUNQUE AVESSE 
PROBLEMI PER IL RITIRO LO COMUNICHI IMMEDIATAMENTE AL CAPO-
GRUPPO O AI CONSIGLIERI PER IL RECAPITO A DOMICILIO.  

… da dove eravamo rimasti. Chi non ricorda le 
parole di Enzo  Tortora pronunciate dopo quel 
tragico periodo noto a tutti? Niente a che vede-
re con noi ma serve solo per iniziare con un po’ 
di enfasi questo “articolo … parola un po’ 
grossa”  e riallacciarsi in questo modo al prece-
dente, quello di  novembre nel quale si eviden-
ziava come dopo l’incontro con i ragazzi delle 
scuole, gli impegni del mese elencassero  la 
cerimonia in ricordo dei caduti di Nassiriya 
spesse volte  turbata all’inizio dal dubbio di co-
me sarebbe andata,  oddio, la gente comune 
era pressoché  assente, era lunedì e  mettiamo   
fossero tutti al lavoro, ma i ragazzi delle scuole 
sono arrivati: meno male. Tutti assieme: rap-
presentanze ufficiali, sindaco, assessori  vari, 
Polizia Locale e, ovviamente, la Benemerita 
con gli alpini: attorno al cippo/memoria la co-
munità si riunì  per ricordare quel triste episodio 
che oltre ai civili costò la vita ai nostri carabinie-
ri in missione di pace. Mi preme sottolineare 
l’importanza  degli alunni convenuti elogiando  
le loro insegnanti alle quali và la nostra stima   
e il rispetto per il loro lavoro. Arriviamo subito 
alla giornata del Banco Alimentare sabato 
24/11. L’attesa di un risultato positivo  ha sup-

portato i soci che si sono  succeduti in vari turni 
presso il supermercato dove ormai da anni ci 
ritroviamo. La speranza ha trovato conferma 
con la telefonata del Capo che  a fine giornata 
informava come la Comunità si sia dimostrata 
generosa ancora una volta al di là di ogni a-
spettativa. Abbiamo superato anche se di poco 
quanto raccolto lo scorso anno e se consideria-
mo l’attuale situazione economica  c’è da ricon-
fermare come la sensibilità della gente non ab-
bia tradito non solo le nostre speranze, ma 
specialmente  quelle di tante persone in preda 
alle situazioni le più disparate o … le più di-
sperate.  

RIPRENDIAMO … 
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Siamo a fine mese ma ancora una volta era 
d’obbligo  per i soci il ritrovarsi in Sede per 
l’Assemblea  ordinaria annuale.  Sarò mandato 
a  quel paese ma qualcuno in più poteva pre-
senziare e dire che il capo si era preoccupato di 
sollecitare i soci a non mancare anche se c’è 
una cosa da non dimenticare per dovere di o-
biettività: guardando il numero degli iscritti e a  
quanti non potevano presenziare e quindi am-
piamente giustificati  si può concludere che è 
andata ancora bene, peccato che gli assenti si 
siano persi l’appassionante campagna elettora-
le condotta senza esclusione di colpi per arriva-

re al “cadreghino” dei consiglieri a fine mandato. 
Non è cambiato nulla ossia che i vecchi si sono 
ripresi lo zaino in spalla, anche questa è naja!  
Allora  si può respirare? Ma neanche per idea: 
passato il Natale con auguri annessi,  a gennaio 
eccoci con il Falò di Sant’Antonio e  poi basta? 
macché:  si parla dell’ Adunata  ormai a due 
passi: quest’anno non dobbiamo prenotare il 
camper per fare i turisti ma  essere a Milano 
con “su le  maniche”, buona volontà e … che 
Dio ce la mandi buona! 

                                           Pio 

 

Il mese appena trascorso ha visto il gruppo im-
pegnato in diverse iniziative che riassumo di 
seguito. Prima però accenno brevemente an-
che alla importante data del 30 novembre gior-
no in cui si è tenuta la Assemblea del gruppo il 
cui contenuto lo leggete nella relazione morale 
del Capogruppo: inferiore al solito  ( già sparu-
to )  il numero di partecipanti ( erano in 23 ) con 
assenza totale di dibattito per cui il tutto è finito 
prestissimo. Brutto segno? Speriamo di no. 
Continuiamo con il mese di dicembre dove il 
primo appuntamento è stato domenica 9 per la 
S. Messa in Duomo a Milano: una decina i soci 
del gruppo con il nostro gagliardetto e il gonfa-
lone dei comuni di San Vittore Olona ( presente 
il vicesindaco ) e di Cerro Maggiore. Da segna-
lare i tempi lunghissimi di entrata in Duomo per 
i severi controlli che i tempi in 
cui viviamo richiedono. Il 16 di-
cembre pranzo di Natale bello, 
partecipato, ambiente cordiale, 
con un numero di persone quasi 
triplo di quelli che c’erano 
all’assemblea ( potenza del me-
nù ottimo e abbondante ) ; alla 
fine tombola commentata ( ogni 
numero associato a qualche da-
to del gruppo e comunque alpi-
no ) a sottolineare la prossima 
importantissima Adunata nazio-
nale a Milano  per il centenario 
di fondazione dell’ANA. Venerdì 
21 dicembre la visita del nostro 
parroco Don Davide per la be-
nedizione della Sede e di tutti i 
soci presenti ed assenti. Sabato 
22 al pomeriggio assieme agli 
amici del Corpo Bandistico di 
San Vittore Olona vestiti ( mae-
stro in testa ) da Babbo Natale  

alla Casa Famiglia di San Vittore Olona dove 
abbiamo fatto gli auguri agli ospiti, personale e 
presidente Carmen Galli. Un momento di sim-
patia che consolida il legame reciproco tra noi 
e questa importante struttura. L’ultima attività 
del mese e dell’anno scadenzata  per venerdì 
28 dicembre è il taglio delle piante in cui non 
sarò presente perché le istruzioni operative non 
me le hanno insegnate al corso e quindi mi li-
mito ad apprezzare la disponibilità di quelli ( e 
non sono pochi ) che saranno coinvolti. Chiudo 
con gli auguri di buon anno 2019 importantissi-
mo per noi alpini ( Adunata Nazionale a Milano 
che sarà l’evento dell’anno ) ed un arrivederci. 

               
Luciano 

 

ATTIVITA’ DI DICEMBRE 2018 



3 

RELAZIONE MORALE 2018 

 

Inizio questa relazione chiedendo un momento di silenzio per ricordare i componenti delle forze 
dell’ordine che hanno perso la vita nell’espletamento del loro dovere, ma anche familiari e amici del Grup-
po che non ci sono più ed i capigruppo di Magenta e Paderno Dugnano che sono “andati avanti” nel corso 
del 2018. Quest’anno non farò il solito resoconto di tutte le attività svolte, ma sottolineerò due appunta-
menti.  
Il primo si è da poco concluso e cioè la celebrazione del centenario della fine della Prima Guerra Mondia-
le. Abbiamo organizzato e partecipato ad una serie di iniziative che hanno voluto sottolineare la solennità 
di questa data. Noi Alpini ci siamo caricati di responsabilità cercando di riportare alla memoria comune di 
un intera Nazione il senso della Storia della Patria, che vide per la prima volta dall’unità d’Italia, tutto un 
popolo impegnato per redimere le terre italiane dal giogo straniero. Si è iniziato venerdì 2 con la conferen-
za del professor Restelli sull’ultimo anno di guerra e sull’armistizio firmato a Villa Giusti a Padova il 3 no-
vembre 1918. Abbiamo proseguito con la semplice cerimonia davanti al Monumento ai Caduti di sabato 
pomeriggio con deposizione di una corona e lettura del messaggio inviato dal presidente nazionale, ap-
puntamento ripetuto in tutti i 4200 comuni d’Italia in cui ha sede un gruppo alpino. E poi la sera del sabato 
il grande concerto organizzato dall’amministrazione comunale con il supporto nostro e del Complesso 
Bandistico Sanvittorese. Le cante del coro Voci del Rosa e le musiche del sodalizio musicale si sono an-
che unite per emozionare i Sanvittoresi che sono arrivati in gran numero fino a far sembrare piccola la 
chiesa parrocchiale dato il grande afflusso. La domenica mattina le cerimonie ufficiali: la “solita” da noi 
gestita a San Vittore Olona, ma anche quella di Cerro Maggiore a cui una nostra delegazione ha parteci-
pato. Ultimo appuntamento, ma non meno importante, anzi, l’Alzabandiera e l’incontro con i ragazzi delle 
scuole private “ Ente Morale Asilo Infantile” che ci hanno subissato di domande. Anche il Gruppo di San 
Vittore Olona, nel suo piccolo, si unisce alla richiesta, già inviata dal presidente Favero al presidente della 
Repubblica per il ripristino immediato della festività del 4 novembre. Perché torni ad essere per tutti gli 
Italiani giornata “delle Forze Armate e dell’Unità d’Italia” a memoria e riconoscimento di tutti quelli che so-
no “andati avanti” nel compimento del loro dovere. Sappiamo bene che la richiesta non ha molte possibili-
tà di essere accolta per gli stessi motivi per i quali è stata soppressa (troppo vicino ad un’altra festività 
nazionale), ma come detto altre volte le battaglie non si combattono solo quando è facile vincerle. Esatta-
mente come per la leva obbligatoria. Secondo appuntamento è l’Adunata Nazionale che si svolgerà a Mi-
lano il prossimo anno. Il Presidente Favero lo scorso 5 ottobre inaugurando la sede del Comitato Organiz-
zatore dell’Adunata di Milano (COA) ha detto “Milano è il punto di riferimento per tutta l’ Associazione Na-
zionale Alpini, perché qui si trova la Sede nazionale ed è dove i nostri reduci, cento anni fa, hanno voluto 
far nascere il sodalizio”. Ne stiamo parlando da mesi, ma adesso dalle parole siamo – e dobbiamo passa-
re – ai fatti. Mi sento in dovere di richiamare tutti al senso di disciplina associativo che dovrà vederci tutti 
impegnati in uno sforzo comune di coesione e partecipazione. Tutti potranno dare il proprio contributo nei 
più svariati compiti che si renderanno necessari affinché  l’Adunata del Centenario possa rientrare tra 
quelle memorabili, da ricordare con orgoglio e per tanti anni. Abbiamo una valida e forte organizzazione, 
dobbiamo metterci a disposizione e integrarci nei vari gruppi di lavoro sapendo che sarà per noi un obbli-
go seguire e attenerci alle indicazioni della scala gerarchica associativa. Quando la sera del 12 maggio  
passeremo sotto la Madonnina e chiuderemo la sfilata ci sentiremo sollevati per aver fatto ancora una vol-
ta il nostro dovere. E’ indubbio che i prossimi tempi saranno impegnativi, ma ciò non deve spaventarci 
perché saranno anche tempi gratificanti per il nostro sentirci portatori di valori sani nelle nostre comunità.  
 
Veniamo a noi! Qualche breve cenno sul Gruppo. Il numero dei soci è rimasto invariato e dal prossimo 
anno tornerà nelle nostre file l’amico Guido Del Pio. C’è una seconda novità e cioè l’iscrizione dei compo-
nenti dell’unità cinofila di Nerviano che hanno sottoscritto una convenzione con la sede nazionale per en-
trare a far parte della nostra Protezione Civile. Fra loro c’è anche una alpina in servizio permanente. Pian 
piano avremo modo di conoscerci meglio.  Le nostre attività si sono susseguite regolarmente nel corso 
dei mesi. Quando abbiamo fatto l’assemblea straordinaria lo scorso febbraio ci eravamo fatti una promes-
sa e voi sapete bene di cosa sto parlando, ebbene qualcuno ci ha provato ad aumentare le presenze, ma 
poi è tornato tutto come prima. A coloro che hanno collaborato va la mia riconoscenza e la mia gratitudine 
perché hanno sopperito anche alle mie assenze. Siete riusciti a tenere alto il nome del Gruppo. Grazie 
ancora! Quindi gli auguri di Buon Natale e Buon 2019 giungano a Voi, alle vostre donne, mamme, spose, 
sorelle, compagne. Un augurio particolare a chi non può essere con noi stasera per motivi di salute. A-
vanti tutti insieme, Alpini, Amici: siamo stati capaci di fare grandi cose e tutti insieme faremo altro ancora. 
 
Buon Natale e Buon Anno. 
Viva l’Italia e Viva gli Alpini.  
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Il giorno 30 novembre 2018 si è tenuta nei locali della sede sociale l’annuale assemblea del Gruppo di 
San Vittore Olona. Erano presenti 23 iscritti tra alpini ed aggregati e la Sezione era rappresentata dai 
Consiglieri Rodeghiero e Piccioni. Dopo il saluto alla Bandiera inizia l’assemblea con la nomina  del Pre-
sidente della stessa nella persona di Rodeghiero e del socio Maggioni quale segretario, mentre gli alpini 
Sala e Gentilucci  assumono la carica di scrutatori. Viene approvato il verbale dell’assemblea del 2018 e 
successivamente il Capogruppo Morlacchi da lettura della Relazione Morale preceduta da un minuto di 
raccoglimento in memoria dei Soci e famigliari del Gruppo “andati avanti” e dei rappresentanti delle Forze 
dell’Ordine caduti in servizio. Terminata la lettura della Relazione Morale il Socio Cestarolli legge la Rela-
zione finanziaria. Dal momento che non ci sono interventi relativi alle relazioni ne’ ad altri argomenti, il 
Consigliere Piccioni passa ad illustrare la situazione riguardante la prossima Adunata nazionale di Milano 
2019 e illustra gli impegni ai quali saremo chiamati a contribuire nei prossimi mesi. L’assemblea confer-
ma la decisione di lasciare invariata la quota associativa per l’anno venturo e per le seguenti votazioni si 
stabilisce la formula dell’alzata di mano. Alla richiesta di approvazione delle relazioni morale e finanziaria 
l’assemblea vota all’unanimità. Si procede al rinnovo delle cariche di Consiglieri e vengono riconfermati 
Pio Cestarolli e Bruno Polingher. Non essendoci ulteriori argomenti di discussione ne’ altri interventi, alle 
ore 22,15 l’assemblea viene chiusa. 

   Il Segretario 
Franco Maggioni 

ASSEMBLEA GENERALE DI GRUPPO 

Come da tradizione oramai consolidata, domenica 9 dicembre gli 
alpini si sono ritrovati a Milano per celebrare nel Duomo quella 
che è diventata la Messa di Natale dell’Associazione e anche 
quest’anno cittadini e turisti hanno potuto constatare la nostra 
forza associativa e quanto per noi contano le tradizioni e i valori 
che sono alla base della nostra italianità. Eravamo veramente in 
tanti e venivamo da tante diverse regioni per testimoniare la no-
stra vicinanza al ricordo dei tanti, troppi giovani che non sono riu-
sciti a tornare a baita lasciando la loro vita in terre lontane. La 
cronaca dettagliata la potremo leggere sulla nostra stampa sezio-
nale e nazionale, per quanto riguarda il nostro Gruppo erano pre-
senti una decina di Soci e i Gonfaloni dei Comuni di San Vittore 

Olona e di Cerro Maggiore  scortati dai nostri alpini. La giornata, fredda ma soleggiata, ha contribuito alla 
buona riuscita della manifestazione che rappresenta ormai una tappa obbligata della nostra vita associa-
tiva ed è stata preludio della pacifica invasione che vedrà Milano fra poco più di quattro mesi e che la ele-
verà capitale dell’alpinità 2019. 

Franco 

MESSA IN DUOMO PER I CADUTI 

 

Sabato 16 
dicembre 
si è tenuta 
presso la 
struttura 
del 3P a 
Cesano 
Maderno, 
sede della 
nostra U-

nità Operativa, l’annuale assemblea della Prote-
zione Civile Sezionale alla quale hanno parteci-
pato una trentina di volontari alla presenza del 
coordinatore sezionale Benzi, del Presidente di 
Sezione Boffi e del coordinatore del 2° Raggrup-
pamento (Lombardia ed Emilia Romagna) Avietti. 
E’ stato presentato il consuntivo dell’anno tra-

scorso con gli interventi effettuati in emergenza, 
le esercitazioni sempre importantissime per 
l’addestramento dei volontari e i vari corsi effet-
tuati per rendere sempre più operativi e qualifica-
ti quanti si dedicano al soccorso in caso di cala-
mità. Sono emerse anche delle problematiche e 
ad ogni richiesta si è cercato di dare una risposta 
adeguata rimarcando il fatto dell’importanza della 
disponibilità tempestiva pur nel rispetto della vo-
lontarietà. Al termine della riunione è stata cele-
brata la S. Messa officiata come sempre dal co-
involgente Don Nicola che ha voluto rimanere 
con noi anche al momento conviviale della cena 
con amici e famigliari. Finita la parentesi di relax, 
eccoci di nuovo pronti per un nuovo anno con la 
speranza di non essere mai chiamati. 

Franco 

DALLA PROTEZIONE CIVILE 
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   DATE  DA RICORDARE 

 
 
 

GENNAIO 2019   
 
11.01: Serata di Consiglio 
12.01: FALO’ di S. ANTONIO 
18.01: Disnarello 
 

FEBBRAIO 
 
08.02: Serata di Consiglio 
10.02: Coro alla Casa Famiglia  
15.02: Disnarello in Sede 
 

A U G U R I 
Facciamo questo mese a nome dei 
Soci del Gruppo gli AUGURI di  
BUON COMPLEANNO a: 
 
- Armando Ciapparelli 
- Andrea Colombo 
- Gianfranco Rita 
- Antonio Lampugnani 
 
con un "presto arrivederci" in Se-
de. 

STAMPATO IN  PROPRIO IN SAN VITTORE  OLONA 
DISTRIBUITO  GRATUITAMENTE  AI  SOCI  DEL GRUPPO 

Lo scorso mese di dicembre è stata effettuata l’ultima 
uscita della S.I.A. presso il Rifugio Piazza gestito dagli 
alpini del Gruppo di Laorca (LC) per tirare le somme 
dell’anno   e programmare le attività del 2019 anche se 
queste saranno eventualmente soggette a cambiamen-
ti almeno sino a maggio a causa della prossima Aduna-
ta nazionale di Milano che richiederà la presenza e par-
tecipazione di tutti i Soci della nostra Sezione. Comun-
que per scaramanzia, il programma è stato stilato e 
siamo nuovamente pronti ad iniziare un nuovo anno, 
scarponi ai piedi. 

F.M.      

E DALLA S.I.A. 
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